
Звуки [e] и [ei]
ИХ ОСОБЕННОСТИ



But first…Read and translate the 
text

► This is Anna. She is little. She is five. Anna 
has got a cat. It is a big fat cat. This is 
Katrin. She is little, too. She is six. She has 
got a chick. It’s a nice chick. This is 
Jackie. He isn’t little. He is big. He is nine. 
He has got a kitten. It is a funny little 
kitten.



Звук [e]

► При произнесении краткого гласного [ e ] кончик языка 
находится у основания нижних зубов. Губы слегка растянуты.

► Английский звук [ e ] похож на русский звук [ э ] в словах "эти, 
цепи".

► Перед глухими согласными [ e ] произносится очень кратко, а 
перед согласными [ n ], [ l ], [ m ] заметно удлиняется.



Сравните:

pen [ pen ] - ручка desk [ desk ] - парта

bed [ bed ] - кровать text [ tekst ] - текст

lesson [ lesn ] - урок next [ nekst ] - следующий

end [ end ] - конец tent [ tent ] - палатка

beg [ beg ] - умолять less [ les ] - меньше

spell [ spel ] - заклинание net [ net ] - сеть



Передача на письме

► На письме звук [ e ] передается буквой e, если за ней следует одна или 
более согласных: pen, bed, tent, egg, desk, end, next



Звук [ei]

► Звук [ ei ] - дифтонг, т.е. неделимый звук. Ядро дифтонга - 
гласный [ e ]. После произнесения ядра язык делает лёгкое 
движение вверх в направлении звука [ i ], не достигая его полного 
образования.

► В русском языке такого звука нет. Чёткого произнесения второй 
части дифтонга не допускается



Сравните:

"гейм" - game [ geim ] - игра "пей" - pay [ pei ] - платить

"лей" - lay [ lei ] - класть "сейм" - same [ seim ] - тот же самый

"бей" - bay [ bei ] - залив "кейс" - case [ keis ] - футляр

"сейф" - safe [ seif ] - безопасный "клей" - clay [ klei ] - глина

"пейс" - pace [ peis ] - шаг "cейл" - sale [ seil ] - распродажа



Передача на письме

► На письме звук [ ei ] передается:
► буквой a, если за ней следует одна согласная (иногда две) + 

буква e, которая называется немой буквой. Она не 
произносится, а лишь указывает на то, что буква a читается 
как [ ei ]: name, date, sale, snake, gate, tape, late, stale.

► буквосочетание ey также читается как [ ei ]: grey, they.
Исключение - key [ ki: ].



Let’s practice
pale [ peil ] - бледный plate [ pleit ] - тарелка

take [ teik ] - брать spade [ speid ] - лопата

name [ neim ] - имя snake [ sneik ] - змея

sale [ seil ] - распродажа stale [ steil ] - несвежий

late [ leit ] - поздно table [ teibl ] - стол

gate [ geit ] - ворота ale [ eil ] - эль

date [ deit ] - дата able [ eibl ] - способный

tape [ teip ] - лента ape [ eip ] - обезьяна


